

SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN SOBRE VIOLENCIA INSTITUCIONAL

Violencia institucional y juventud

Disertaron el prof. Leonardo Palacios y el Lic. Cristian Palmisciano



Se realizó el IV encuentro del Seminario de Violencia Institucional. El mismo comenzó con una serie de disparadores planteados por el profesor Leonardo Palacios y el Licenciado en Sociología Cristian Palmisciano en relación a la violencia institucional y el abordaje de la niñez y adolescencia. De este modo, partiendo de la complejidad de la problemática, los disertantes decidieron no solo acotar el problema a las fuerzas de seguridad y los contextos de encierro sino profundizar las reflexiones en torno al análisis del pasaje del paradigma Tutelar al Sistema Integral de Protección de Derechos de los Niños, Niñas y Adolescentes (NNyA) en el cual éstos comenzaron a reconocerse como sujetos de derechos. Una vez planteada estas cuestiones preliminares, comenzaron a desarrollar un estudio que vienen realizando cuyos objetivos principales son describir el funcionamiento de los dispositivos de promoción y protección de los derechos de NNyA en relación a situaciones generadoras de violencia institucional e indagar la relación de l@s jóvenes en situaciones potenciales de vulnerabilidad con las fuerzas de seguridad. Para ello, presentaron las fuentes de datos y metodología de investigación, así como los principales hallazgos de las entrevistas a referentes clave de la materia en

nuestra ciudad, complementando con la presentación de algunos datos en gráficos. Algunas cuestiones a destacar de lo que han expuesto sobre su estudio podrían resumirse en: a) la falta de datos estadísticos sobre infancia y adolescencia en la localidad (cantidad de NNyA en el Partido de General Pueyrredón, cantidad de NNyA en situación de calle, cantidad de medidas de abrigo aplicadas en la localidad, cantidad de denuncias recibidas a través de la línea 102, entre los mencionados), b) la vulneración de derechos de NNyA producto del proceso de declive de las instituciones, c) las principales problemáticas relevadas a través de las entrevistas con operadores como los estereotipos de género, la falta de proyectos de vida, los crecientes intentos de suicidio, la falta de acceso al DNI, la inestabilidad en relación al mercado de trabajo: d) la gravedad de lo que denuncian los operadores de que l@s NNyA en situación de calle o bien terminan encerrados y cooptados por el sistema penal, o bien, muertos.

Finalmente, se planteó el hostigamiento policial que sufren los varones jóvenes de los sectores más vulnerados y cómo las fuerzas de seguridad son percibidas como "el enemigo". El cierre del encuentro se planteó con una reflexión tomada en una de las entrevistas realizadas "al final tanto sistema de protección y para lo único que se puso dinero fue para formar milicos" en vinculación a los sectores vulnerados y la formación policial como dispositivo de reproducción de la violencia.

Agradecemos a los expositores por su participación.

PRÓXIMO Y ÚLTIMO ENCUENTRO DEL SEMINARIO LUNES 07/11 VIOLENCIA INSTITUCIONAL Y GÉNERO